
 

VERBALE DEL CONSIGLIO D’ISTITUTO DEL 30/5/2023 

 

Il giorno lunedì 22 giugno 2020, alle ore 18,00 si riunisce, ritualmente convocato, il 

Consiglio d’ Istituto del Liceo Classico Paolo Sarpi per discutere il seguente ordine del 

giorno: 

 

1) Approvazione del verbale della seduta precedente 

2) Variazioni di bilancio 

3) Conto Consuntivo 2022 

4) Proposta scarto libri biblioteca 

5) Libri di testo a. s. 2023/2024 

6) 2^giornata di cogestione 

7) “Lectio brevis” ultimo giorno di scuola 

8) Calendario scolastico a. s. 2023/2024 

9) Estensione al quinto anno del percorso Giuridico-Economico 

10) Progetto premio merito extra scolastico 

11) Carriera alias 

12) Varie ed eventuali 

 

Sono presenti: il dirigente scolastico, prof. A. Signori; per la componente docenti: i 

Proff. P. Amadio, R. Lilli, S. Gervasoni, M. Pesenti, M. Messi, C. Messina, A. Viscomi; 

per la componente studenti: B. Donvito; per la componente genitori: il signor 

Carminati, il signor Lazzi e la signora Tucci.  

E’ presente la DSGA, dr.ssa B. Innocenti. Presiede il sig. C. Carminati, segretaria è il 

prof.ssa Gervasoni che redige il presente verbale. 

 

1. Approvazione verbale seduta precedente 

Il verbale della seduta precedente viene posto in votazione ed approvato all'unanimità 

(due astenuti – proff. Gervasoni e Messi) 

 

 

Delibera n. 22  

Oggetto: Approvazione verbale seduta precedente  

Approvato all’unanimità 

 

 

2. Variazione di bilancio 



La Dsga illustra le proposte di variazione di bilancio alla luce del PNRR  

Scuola 4.0 Missione 4 Linea 3.1 

Euro 63.954,11 di cui 55.776,53 per percorsi formativi STEM, digitali, lingue studenti 

ed euro 8.177,53 per percorsi annuali di lingua e metodologia per docenti. 

Didattica digitale integrata e formazione alla transizione digitale per il percorso 

scolastico 

Euro 22.674,68 

PNRR Scuola 4.0 Missione 4 Linea 3.2 

Azione 1 Classroom 

Euro 119.226,09 

Azione 2 Labs 

Euro 124.004,54 

Terminata la spiegazione della Dsga, il consiglio approva all’unanimità le variazioni di 

bilancio. 

 

 

Delibera n. 23  

Oggetto: Variazione di bilancio 

Approvato all’unanimità 

 

 

3. Conto Consuntivo 2022 

La Dsga illustra il piano consuntivo: inserite nel bilancio tutte quelle entrate che nei 

mesi di novembre/dicembre era prevedibile che vi sarebbero state (viaggi di istruzione, 

visite guidate, spettacoli teatrali, certificazioni linguistiche), ma di cui materialmente 

non si aveva la certezza, ad oggi il piano acquista la sua forma definitiva. 

Terminata la spiegazione della Dsga, il consiglio approva all’unanimità il conto 

consuntivo. 

 

 

 

                                                     Delibera n. 24  

Oggetto: Conto Consuntivo 

Approvato all’unanimità 

 

 

4. Proposta scarto libri biblioteca 

La DSGA, in accordo con professor Giaconia responsabile della biblioteca della scuola, 

comunica l’intenzione di scartare dalla biblioteca libri rovinati e ormai inservibili, di 

edizioni economiche, sostituendoli con edizioni nuove e aggiornate. 



Il prof. Amadio suggerisce di selezionare l’elenco dei testi previsti per lo scarto, di 

scegliere quelli ancora consultabili sebbene rovinati e di metterli a disposizione dei 

ragazzi nella teca del book crossing presente in atrio. 

Il prof. Messi chiede che i libri restanti vengano donati alla biblioteca del Seminario. 

 

Delibera n. 25  

Oggetto: Proposta scarto libri biblioteca (con le integrazioni sopra riportate) 

Approvato all’unanimità 

 

 

5. Adozione dei libri di testo 

Prende la parola il Dirigente scolastico. Illustra quanto sia difficile adottare dei libri di 

testo che stiano all'interno del tetto di spesa previsto dal Ministero, in quanto le soglie 

di spesa non vengono ritoccate da tempo e non sono adeguate ai continui aumenti 

che le case editrici applicano al costo dei testi scolastici.  

La legge prevede che si possa derogare fino ad un massimo del 10 %, ma per fare ciò 

è necessaria una delibera del Consiglio di istituto. 

 

 

Delibera n. 26  

Oggetto: Adozione dei libri di testo 

Approvato all’unanimità 

 

 

 

6. 2^giornata di cogestione 

L’alunna Donvito illustra come si svolgerà la seconda giornata di cogestione prevista 

per mercoledì 7 giugno. Verranno offerti agli studenti 35 corsi, dal tema libero, 

sebbene molti di più fossero stati presentati, alcuni dei quali accorpati per mancanza 

di aule dove svolgere gli interventi.  

Il prof. Messi invita per il futuro a una scelta più tempestiva delle date e avanza l’ipotesi 

che la cogestione si possa progettare su due giorni consecutivi anziché due a distanza 

di tempo che creano un doppio inciampo nel regolare svolgimento delle lezioni. Invita 

inoltre a fissare per tempo i comitati studenteschi la cui convocazione è precisamente 

stabilita dal regolamento della Commissione Paritetica. 

 

 

Delibera n. 27 



Oggetto: 2^ giornata di cogestione 

Approvato all’unanimità 

 

 

 

7. “Lectio brevis” ultimo giorno di scuola 

Il Dirigente scolastico avanza la proposta che l’ultimo giorno di scuola le lezioni 

possano terminare alle 11. 

 

 

Delibera n. 28 

Oggetto: “Lectio brevis” ultimo giorno di scuola 

Approvato all’unanimità 

 

 

8. Calendario scolastico a. s. 2023/2024 

Il Dirigente ricorda le competenze delle diverse istituzioni (Ministero, Regione, 

Istituzione scolastica) in merito alla definizione del calendario scolastico. Da alcuni 

anni la Provincia, per quanto riguarda i giorni di sospensione di competenza delle 

singole istituzioni scolastiche propone alcuni giorni comuni a tutte le scuole per ridurre 

i costi dei trasporti. Si propone di accettare il calendario provinciale che attualmente 

prevede la sospensione delle lezioni per il 9 dicembre 2023 e per il 26 e 27 aprile 2024 

e di accettare comunque eventuali variazioni dovessero pervenire in via definitiva dalla 

Provincia onde evitare rischi di non avere la copertura dei trasporti. 

 

 

Delibera n. 29 

Oggetto: Calendario scolastico 

Approvato all’unanimità 

 

 

9. Estensione al quinto anno del percorso Giuridico-Economico 

Il percorso Giuridico-Economico, previsto per il terzo e quarto anno, è uno dei tre 

percorsi offerti agli alunni dalla scuola oltre al Biomedico e a Beni Culturali. 

Il Dirigente chiede l’estensione del percorso al quinto anno: un rapporto instaurato 

con la facoltà di Economia e Commercio permetterà ai frequentanti di approfondire il 

settore economico. 



La possibilità di frequentare il percorso nel suo terzo anno di svolgimento sarà aperto 

a tutti gli studenti fino a un massimo di 30 iscritti, con priorità data a coloro che hanno 

frequentato i primi due anni. 

 

 

Delibera n. 30 

Oggetto: Estensione al quinto anno del percorso Giuridico-Economico 

Approvato all’unanimità 

 

 

10. Progetto premio merito extra scolastico 

Il Dirigente si fa portavoce della proposta del dott. Vitali che vorrebbe che venisse 

istituito un premio annuale non legato ai risultati scolastici, ma ad attività significative 

e meritevoli svolte sul territorio che abbiano un vantaggio collettivo. 

Sarà compito del Collegio docenti e del Comitato studentesco stabilire i criteri per 

l’attribuzione del premio. 

La prof.ssa Messina evidenzia che spesso è difficile far emergere azioni meritevoli che 

per lo più vengono svolte in modo riservato e sotterraneo. 

Il prof. Messi chiede che i criteri prevedano elementi ostativi relativi al comportamento 

all’interno della scuola e che l’attribuzione del premio passi anche dall’approvazione 

del Consiglio di Classe. 

Il Consiglio di Istituto si riserva di valutare la proposta una volta fissati i criteri 

attributivi la cui proposta dovrà pervenire dal Collegio Docenti e dal Comitato 

studentesco all’interno di un perimetro che preveda che l’attività a cui si riconosce il 

merito non abbia solo una ricaduta personale, ma collettiva anche se non 

necessariamente in ambito scolastico e che l’attività svolta non abbia inficiato 

significativamente il rendimento scolastico 

 

 

Delibera n. 31 

                                   Oggetto: Progetto premio merito extra scolastico 

Approvato all’unanimità l’iter per la definizione dei criteri di attribuzione 

 

 

11. Carriera alias 

Come rappresentante della Consulta studentesca, a questo punto viene ammesso alla 

seduta lo studente Francesco Caldarone. Facendosi portavoce di una richiesta 

elaborata dal Comitato studentesco, Caldarone illustra Carriera alias riferendo il quadro 

normativo esistente. 



Tutti i presenti concordano nel voler tutelare e per quanto possibile accompagnare gli 

interessati in questo delicato passaggio legato alla disforia di genere, il prof. Amadio 

tuttavia si interroga su quanto il possibile accordo di riservatezza senza validità 

giuridica firmato da famiglia, studente e istituzione garantisca e tuteli gli insegnanti e 

l’istituzione scolastica. 

Il prof. Messi sottolinea la necessità di un confronto sul tema con il Collegio docenti. 

Data la delicatezza dell’argomento, si decide di rimandare la delibera al prossimo anno 

scolastico cercando nel frattempo maggiori informazioni e capendo il comportamento 

tenuto a riguardo da altre istituzione scolastiche. 

 

 

Delibera n. 31 

Oggetto: Carriera alias 

Approvazione rimandata all’unanimità 

 

 

12. Varie ed eventuali 

Nessuna 

 

Esauriti i punti all’ordine del giorno, non essendovi altre richieste di intervento, il 

Presidente dichiara conclusa la seduta alle ore 20:00. 

 

   Il segretario        Il Presidente  

Silvia Gervasoni              Carlo Carminati 

 

 

 

 

 


